

時評

納豆のダイエット効果をめぐって、とあるテレビ番組がデータを捏造したことが問題になつて。データ捏造は論外

佐藤 洋一郎

(総合地球環境学
研究所教授)



健康に効果のある食品

レート、味噌汁と、取り上げられる品目は変わったがいずれもゲームが来てはすぐに消えた。データ捏造してまで、データ捏造したことが問題になつて。データ捏造は論外

る食品を取り上げるほうも問題だが、何を疑つこともなくそれに飛びつくほうにも問題がある。

身体によい、ダイエットに効

率ありといわれる食品はいっぱいある。毎日これほどこの食品が取り上げられるという現実は、そして、ダイエッタに効くといわれば、今まで毛嫌いしていた人までが納豆を買い求める行動は一種異様でさえある。これまでの風潮は今に始まつたことではない。赤ワイン、チョコ

病の患者が減つたという話はある。少なくない消費者が、おいかわる背景には何があるのだろつか。戦後、「六つの栄養素」がいわれるようになり、野菜な

いのである。特定のものだけを食べていては、スマートな身体も健康な身体も得られない

いのである。少なくない消費者が、おいかわる背景には何があるのだとも言われる。このまま行けば日本人の食は、栄養素を詰め込んだ丸薬を飲み込むだけ

ものではなく、食べるべきものになってしまった。こうなると、いつか食べられない食品を、いくつか作つてはもうえな

いだろうか。忙しい時代にならぬ身体も健康な身体も得られないものとしてどんどん敬遠される。なか難しいことだが、「旬」や「名産」にもっとこだわる必要がある。今夜食べたいおかげは、苦瓜を食べたいと思っているのだとも言われる。このまま行けば日本人の食は、栄養素を詰め込んだ丸薬を飲み込むだけ

身体は“旬”を欲している

どはミネラルやビタミンなどを取り上げられるという現実は、野菜は、たとえばトマトの「リコピン」、サツマイモの「ボリフェノール」などのように、聞こえらるることを教えていた。それには、これらの食品にそんなに効果があるならその効果はどうくに現れてよいはずなのに、生活習慣

しまうのではないか。今回の事件を契機に考え方を改め直してみようではないか。食とはいってみたい何なのか。甲斐の俳人、山口素堂の句「目には青葉山ほ

とときす初かつほ」にあるよう

いものになってい

執筆者略歴

さじゅう・よしういちろう氏
京都大学大学院農学研究科修士課程修了。静岡大助教授を経て2003年10月から現職。植物遺伝学専攻。著書に「稻の日本史」(角川書店)、「DNA考古学のすすめ」(丸善ライブライ